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https://www.100test.com/kao_ti2020/645/2021_2022__E6_9F_90_E

5_9B_BD_E5_AE_B6_E7_c57_645160.htm 规划与开发不一样。

因为规划是住宅小区的灵魂和核心，规划水准的高低、好坏

，直接影响到产品开发与销售。采集者退散 规划是从大处着

想，由大到小，是宏观的、长远的，从社会背景、文化的、

环保生态的整体资源，到局部的、小区域的细微之处，甚至

一小块一小块的景观，都要加以充分论证、分析，然后才逐

步进行产品的开发；而开发是循序渐进的递进关系，一步一

步来，由小处着手，由小到大，慢慢糅合到整个大区域、大

环境的配置中去。规划是从未来的角度考虑现在，开发则是

从现在的角度考虑未来。 实际上，在整个住宅小区的规划与

开发上，我们花在建筑本身的时间、精力和资金，远远比不

上我们在规划、环境设计、绿化方面下的功夫。 中国的市场

大，中国建筑的符号、比例感和空间感都不一样，对于风格

的争议与包容并存，作为建筑本身，一味在这方面进行学说

性的追究，似乎没有实质性的意义。我们的观念是，建筑设

计首先应该是现在的，符合当地生活、习俗、环境、文化甚

至气候等，然后才去考虑风格的问题。否则，仅仅按照建筑

师的意愿刻意地去强调某种风格，是违背客观规律的。 其实

风格是一种很模糊的东西。比方说毕加索的画，你很难说出

它是抽象派的、印象派的、还是其他什么流派，毕加索就是

毕加索。还有什么是真正民族建筑的风格？这个问题也已经

争论了很多年，也没有一个什么统一定论。来源

：www.100test.com 建筑设计一定要跳出某种误区，不要跟在



别人的后面转。刘太格觉得中国的建筑有两个基本的东西：

一是轻巧，二是强调阴阳协调。你看现代西方建筑越来越喜

欢使用薄的间墙、玻璃幕墙，是走得越来越东方了；传统的

中国建筑一般都是刚柔相济，直线和曲线的架构也非常协调

，有很“阴阳”的味道。来源：考试大 刘太格一直很反感现

在流行的所谓“欧陆风”，这是典型的暴发户的现象。中国

不少业主总是觉得，所谓的“欧陆风”是经济成就和社会成

就的体现，这是很遗憾的事。 从建筑师的角度看，这里面还

有一个建筑尺度的问题。因为欧陆样式的典型是19世纪的ｈ

ｏｕｓｅ，是小房子，而我们今天盖得更多的是集合住宅，

比照欧洲的小房子的风格来设计高楼大厦，别扭！ 另外，刘

太格觉得中国的住宅规划受主题公园的影响太大。人们一直

奇怪，为什么要把自己的家做成一个迪斯尼式的公园？住宅

是住人的，是长期的家，不要片面追求标新立异，做太多太

花哨的东西。 刘太格觉得中国的住宅正在走新加坡走过的一

些弯路，像跃层、错层，新加坡也流行过一阵，现在已经没

有市场了。因为这种设计虽然对成人使用有一些优点，像功

能分开、互不干扰等，但把空间分割得很细碎，而且给生活

带来了一些无谓的障碍，可能为了找一双袜子得爬一层楼梯

，尤其是有老人、小孩的家庭，整天担心他们一不小心掉下

来。这是住宅发展到一定阶段的一个过渡性产物。以刘太格

的经验来看，要说服那些中国业主是很难的，但我们的确走

过同样的弯路现在这样的东西能够尽量少做，将来的浪费就

少一些。来源：考试大 “以人为本”要体现人与自然间的科

学规律。要体现以人为本的理念，就要从规划到设计各个环

节都考虑人与自然之间的科学规律。例如，我们设计的小区



组团规模一般为3～4公顷，因为那正是人与自然之间的亲情

极限，超过了这个范围，人就很难对自然产生亲情。试想，

在空荡荡的大礼堂里睡觉，能让人对它产生家的感觉吗？很

多人认为规划是主观问题，其实有很多规律。当然，如果仅

仅尊重科学，可能设计得合理，但没有特色，所以还要结合

个人创意。 相关推荐：城市道路绿化技巧 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


